

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre id 28.

ADVERTENCIA.

Con motivo de la solemnidad de la feria y para que nuestros operarios puedan disfrutar de la corrida de toros de esta tarde, no se publicará mañana el *Diario*; indemnizaremos de esta falta á nuestros suscritores.

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 29 DE MAYO.

Senado.

Este dia no hubo sesion.

Congreso.

Se abrió á las dos menos veinte minutos de la tarde. Dió principio con la lectura y aprobacion del acta de la anterior. Desde las doce y media, hora en que se abrieron las tribunas, fueron ocupadas por un inmenso gentio. A la apertura de la sesion los bancos estaban casi despoblados y por completo el banco azul. Pasando al despacho ordinario se dió cuenta de un testimonio que se remitía al congreso sobre hechos ocurridos en la eleccion de Allariz, provincia de Orense, que pasó á la comision de actas. La cámara quedó enterada de una comunicacion del Sr. Santa Cruz participando su mal estado de salud. En seguida juró y tomó asiento el Sr. Mazo, y entrando en la órden del dia se leyó por segunda vez el dictamen de la comision sobre el acta de Astorga, á cuyo final juró tambien y tomó asiento el Sr. Santa Coloma. Larga fué la discusion sobre esta acta hasta que se procedió á la votacion, resultando aprobado el dictamen y en su consecuencia anulada la eleccion de Astorga. En seguida juró el Sr. Quinones y entraron en el salon los Sres. Presidente del Consejo y ministros de Gracia y Justicia,

Guerra, Marina, Gobernacion, Estado y Fomento. El Sr. Gonzalez Serrano, pidió la lectura del art. 131 del reglamento y despues declaró su deseo de que constase que S. S. desea hablar todavia, á pesar de no haberlo podido hacer antes que segun el reglamento debia hacerlo la comision. Continuando el debate del proyecto de contestacion al discurso de la corona obtuvo la palabra el Sr. Benavides para contestar al discurso del Sr. Santa Cruz. El Sr. Campoamor obtuvo luego la palabra con motivo de una alusion personal y pidió al Sr. Ministro de la Gobernacion que esplicase las palabras de que se valió al contestarle el miercoles, que no se dignaba en nombre del gobierno contestar al discurso de S. S.; lo mismo que á lo que el Sr. Nocedal dijo sobre si el Sr. Campoamor habia variado repentinamente de campo de batalla; por último declaró que segun las doctrinas del Sr. Duque de Valencia nadie tenia derecho á interpretar las palabras que se pronunciaban si despues se explicaran. El Sr. Moreno (D. Domingo) rectificó brevisimas palabras, y el Sr. ministro de la Gobernacion despues contestó al Sr. Campoamor que si no contestó á su discurso, no fue por no hacerlo á la esencia sino porque no debia hacerlo á las formas, añadiendo que con mucho gusto entraria en discusion con S. S., si en uso de su derecho como diputado queria discutir con él.

SESIONES DEL DIA 30.

Senado.

Abierta á las dos menos cinco minutos de la tarde, se leyó y aprobó el acta de la anterior despues de adherirse al voto de la mayoría varios señores senadores en la votacion del proyecto de contestacion al discurso. Se dió cuenta de un proyecto de ley que presentó el Sr. Marqués de Miraflores, por el cual recibe nueva forma el Congreso de señores diputados, que se dividirían en diputados como hoy y diputados por insaculacion; es-

tos últimos con voz y sin voto en el parlamento, serán elegidos de entre los que reunan las circunstancias legales á juicio de una comision compuesta del gobernador (presidente,) dos curas párrocos y los regidores del ayuntamiento.

Leido el dictamen de la comision para el arreglo de limites entre España y Francia, se anunció que se imprimiria y señalaria dia para su discusion.

Igualmente se dió cuenta al senado del proyecto de ley remitido por el congreso autorizando al gobierno para llevar á cabo las obras de ensanche y mejora de la Puerta del Sol, acordando que pasara á las secciones.

Acto continuo se procedió á la eleccion de los tres señores senadores que han de componer la comision mista de examen de operaciones de la deuda publica, resultando elegidos los Sres. D. Marcelino de la Torre, por 45 votos; D. Ventura Cerrajería, por 44, y D. Manuel Cantero por 38.

En seguida el senado acordó reunirse en secciones para nombrar las comisiones que han de ocuparse de los proyectos leidos por primera vez, levantándose la sesion á las cuatro menos cuarto de la tarde, y citándose para el martes.

Congreso.

Se abrió á las dos menos cuarto.

Se leyó y aprobó el acta del dia anterior.

Despues se dió lectura á varios documentos relativos á elecciones, que pasaron á la comision de actas.

Se leyeron del mismo modo tres dictámenes de la referida comision y quedaron admitidos como diputados los Sres. Larios, Agel y otros.

Leyéndose á continuacion un dictamen de la comision de peticiones, relativo á la de D. José Prats sobre los bienes de Godoy, pidió la palabra el Sr. Serrano para manifestar, como lo hizo, la oportunidad de la peticion. Contestóle el Sr. Salazar en breves palabras,

FOLLETA.

14

LA BOTICARIA.

Continuacion.

El taimado ocioso que maliciaba el afecto de Carlota, ácia el baron, se complacia en los pormenores de aquellas imaginarias conquistas. Pero su confianza tuvo un resultado completamente diferente de lo que él esperaba. Franz le llamó aparte y le dijo que en adelante podia cesar de visitar la Botica. Carlota habia permanecido en su ventana, inmóvil, muda y como sumergida en un abismo de dolorosas reflexiones.

El ex-propietario salió sin replicar y fué á ver al ispraonik y al juez para darles noticia de la famosa carta.

VII.

La pobre Carlota no pudo pegar los ojos en toda la noche. ¿Qué era ella al lado de aquellas grandes señoras adornadas de blondas y de plumas, ella pobre mujer inculta, sin mas que su sencillez, y ocupándose en lavar y en faenas culinarias? ¿Qué era ella para el baron? Una distraccion del momento, el juguete de sus ocios.

Quizás tenia que estarle agradecida de que él se dignase dirigirla algunas galanterias. ¿Cómo podia amar á una Boticaria él, que amaba á una hermosa dama llena de brillantes y en cuyos brazos brillaban hermosos brazaletes? ¡Y aquella hermosa dama le escribe cartas, le espera con impaciencia; y cuando él llegue á estar á su lado se burlará de la Botica y de la boticaria á quien ha galanteado entre redomas de ruibarbo y de quinina.

Los celos, y los torcedores del corazon, abogaban á la desgraciada Carlota.

Su imaginacion le representaba contrastes desconsoladores. El ama á otra, se decía, y está ora gozosa tan hermosa como yo, ni tiene los vivos colores de mis mejillas, ni los largos bucles de mis cabellos. ¿Pero qué les importa esto á los hombres? Al lado de ella, la riqueza con todo su esplendor, el oro mio, la pobreza con todos sus inconvenientes! Ella tiene flores en su gabinete, flores en su cabeza, flores en todas partes; en otoño y en invierno, durante todo el año.

Y aqui, junto á mi no hay mas que los atributos de mi pobre condicion: moneda de cobre, velas de sebo, la vida de provincia, el olor de la Botica, los harapos y la soledad. Me está permitido amar á un hombre que solo puede esperar una profunda repulsió ácia mi misera-

ble existencia? ¿Puedo olvidar que su frente se nubló al aspecto de nuestra pobre casa, y la expresion de desden que se revelaba en su sonrisa? ¡Y yo, sin embargo, yo como una humilde esclava, solo esperaba una mirada de comiseracion y no de amor; y yo he olvidado el arrullo de mi corazon y la dignidad de mi sexo, para quedar entregada á la mofa de una mujer orgullosa, para ser el ludibrio de un hombre que siempre me ha desdenado por mi pobreza, y que se avergonzaria de ser feliz conmigo!

Al dia siguiente Carlota estaba pálida y pensativa; su marido la miró con inquietud, la suministró pociones calmantes, y pareció andar mohino.

Al medio dia se presentó el baron, como tenia de costumbre. La joven le recibió con frialdad; respondió lacónicamente á sus preguntas, y se separó de él para ocuparse, según dijo, en sus quehaceres domésticos. El baron volvió á su casa muy descontento.

Franz nada decía.

Al otro dia tuvo el baron igual recibimiento, y lo tuvo igual al dia siguiente, y tambien el dia despues. Carlota estaba pálida y ensimismada. Ni una ligera sonrisa animaba su rostro, ni escapaba de sus labios un suspiro. Su semblante sólo expresaba una frialdad mortal.

Franz no decía nada.

después de las cuales quedó aprobado el dictamen citado.

Juró y tomó asiento el Sr. Larios.

Entrándose en la discusión de la contestación al discurso de la corona fué impugnada por el Sr. Rios Rosas, que aun quedaba en el uso de la palabra al ponerse la correspondencia en el correo.

Sección oficial.

Las GACETAS del 29 y 30 no contienen disposición alguna de interés.

D. Ignacio Garcia Lovera, abogado de los tribunales nacionales, é individuo de este ilustre Colegio; Auditor honorario de Marina, etc. etc. y Alcalde interino de esta capital. Hago saber: Que en virtud de lo que se determina en circular núm. 915 inserta en el *Boletín oficial* del miércoles próximo pasado, y con arreglo á las prevenciones hechas por la comisión de Estadística general del Reino, he dispuesto se observen y cumplan las disposiciones siguientes:

1.ª Todos los vecinos de este distrito municipal que no hubieren recibido las cédulas de inscripción para el empadronamiento mandado llevar á efecto por Real decreto de 14 de Marzo anterior, se presentarán en la secretaría de este Ayuntamiento durante los días 1.º y 2.º del mes entrante, á fin de que, recogidas, se llenen con los nombres y circunstancias que las mismas exigen, referentes á las personas que pernoctaron en sus respectivas casas la noche del 21 último.

2.ª Se señala como término improrogable para la devolución de las cédulas á que hace referencia la disposición anterior el día 3 inmediato, desde las ocho de la mañana á las 7 de la tarde, haciendo la entrega personalmente en la misma secretaría.

3.ª Queda subsistente y en su fuerza y vigor para los efectos de las disposiciones que anteceden, el art. 6.º del bando de esta Alcaldía de 16 del corriente; y en su consecuencia serán aplicadas las penas que en él se determinan, á los que reusen bajo cualquier concepto su exacto cumplimiento.

Córdoba 30 de Mayo de 1857.—Ignacio Garcia Lovera.—Mariano Lopez Amo, Srio.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—El gobierno ha concedido la autorización

Así pasó una semana. Una tarde estaba el baron en su cuarto, con la cabeza apoyada en la palma de la mano y abismado en tristes reflexiones. Carlota con su frialdad escribía su pasión mucho mas de lo que pudiera haberlo hecho por medio de la mas hábil coquetaría. El baron habia renunciado ya á su artificiosa conducta. Amaba con ardor, sin tregua, sin descanso y con frenética desesperación. Para él era incomprensible el repentino cambio de Carlota. Si hubiese podido estar un momento á solas con ella, todo se hubiera explicado; mas para colmo de desdichas el boticario no se ocupaba de ellos.

Alzó repentinamente la cabeza porque acababa de abrirse la puerta; Franz Ivanovitch estaba allí.

—Vos por acá?

—Yo, contestó Franz, que estaba pálido en extremo. Tengo que hablaros de un asunto grave. Teniais una misión que desempeñar en esta villa?

—Sí.

—¿Está terminada?

—Sí.

—Entonces ¿porqué permanecéis entre nosotras?

El baron se sobresaltó. El boticario prosiguió juntando las manos:

—Han llegado á mis oídos ciertas especies calumniosas que contesté como debía. Tengo que

pedida para procesar á D. Francisco Rico, agente investigador que fué de Hacienda, por desacato á la autoridad.

—En Ripoll, Cataluña, se ha envenenado una familia por haber utilizado para la comida una porción de pomada estiviada, que tenia mucho tártaro emético, creyéndola manteca buena. Afortunadamente se acudió á tiempo con los remedios mas eficaces y parece que se salvará.

—S. M. la Reina ha concedido la banda de Maria Luisa á las señoras de Beckendorf y de Brunoff, disponiendo que se les envíen por medio de nuestro representante en San Petersburgo.

—Las noticias que recibimos del estado de las provincias, aunque escasas, son satisfactorias. La lluvia no cesa de caer en Castilla, con gran aprovechamiento de los campos. Otro tanto sucede en la Mancha y en casi toda la Península.

—En la mañana del 22 del actual, y sitio del Mon Non, á un cuarto de hora de Manresa, fueron robados los pasajeros que marchaban en el coche que sale todos los dias para Barcelona, por 5 hombres enmantados, los cuales parece se limitaron á tomar el numerario de los pasajeros, no ocurriendo afortunadamente desgracia alguna.

—En las costas de la isla de Cuba, en la punta de Boca Grande, ha sido apresado últimamente un buque negrero por el brik inglés el Arabe, con arreglo al derecho comprado hace muchos años á nuestro pais por Inglaterra de apoderarse de todos los buques negreros que sean encontrados en aquella costa. El buque, que era americano, navegaba bajo el pabellon español y conducia 500 negros.

—Escriben de Melilla con fecha 20, que el 9 entró de guardia en el campo moro la kabila de Beniscar, que es la mas belicosa de todas. Efectivamente, mostró sus costumbres guerreras, pues en el primer dia hizo cuatro disparos de cañon, con uno de hierro de á 16. Inmediatamente contestó la plaza á tan brusco ataque con otros tantos disparos tambien de cañon, y con una bomba contra el pueblo de Cabreriza que pertenece á dicha kabila. Pasaron algunas horas en la mayor tranquilidad, al cabo de las cuales volvieron los moros á tirar á la plaza, contestándole esta con tal acierto, particularmente en las bombas, que todos los habitantes de Cabreriza abandonaron el pueblo, habiendo enterrado el cañon con que hacian fuego, temerosos de perderlo. Después habia vuelto á reinar el sosiego en la plaza y en el campo, sin que hubiera temo-

lanta confianza en mi mujer, que no puedo ofenderla ni con una sospecha. Sin embargo, en una población corta los inventos de la malicia pueden tener resultados lamentables, bé aqui lo que yo quisiera evitar.

—¿Me pedis una satisfacción?

—¡Una satisfacción! repitió con voz imponente el boticario. ¿Cómo osus, señor baron, proponerme semejante cosa? Yo no soy ni un estudiante ni un hombre de mundo. Podeis creer que por un disgusto personal, que apenas ha llegado á tocar mi amor propio, no iré á esponer todo mi porvenir, y no puedo permitir que la echéis de generoso conmigo. No, señor baron, aqui no somos niños. Tengo otro punto que resolver con vos.

—¿Qué deseais?

—Deseo que marcheis á Petersburgo.

—Sea.... dentro de algunos dias.

—No, hoy mismo.

—Es imposible.

—¿Imposible?

—Hoy, sí.

—En ese caso, me siento y voy á contaros una historieta. En una ciudad de Alemania vivia un buen anciano dedicado á la enseñanza, cuyo buen anciano no tenia sino una hija. Introdujose en su hogar un hombre sin conciencia.

res de que se alterase en muchos dias.

—Parece que el arzobispo de Cuba, señor Claret, piensa proponer al gobierno un plan general de misiones á fin de que estas sean útiles, tanto á los intereses de la religion como á todos los de la madre patria en todas nuestras islas ó posesiones de Ultramar.

—El guarda almacén de tabacos de Madrid, acaba de aprehender ciento nueve pliegos de sellos de carta, veinte y seis de papel sellado de reintegro, y uno de quinientos reales. Este servicio, si bien no es importante por el valor de los efectos aprehendidos, lo es de mucha consideracion, porque á la vez ha descubierto este celoso empleado, los autores de una sustraccion ó robo que venia haciéndose de iguales efectos en la fábrica seis ó siete años há, y que importa una porción de millones.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Paris 26 de Mayo.—El emperador de Austria ha espedido un decreto restituyendo los bienes confiscados á los sentenciados por los consejos de guerra. Los proscriptos podrán regresar á sus hogares previa la solicitud correspondiente.

Havre 26.—El presidente de Nueva Granada parece dispuesto á seguir una conducta opuesta á la de su predecesor en la cuestion del istmo de Pauamá.

Marsella 26.—Dice el *Diario* de Constantinopla que aunque las condiciones del tratado no han satisfecho completamente al Shab, las firma con gusto porque pene fin á la guerra.

Segun noticias de Smirna del 13, subia el precio de las lanas por haberse agotado el depósito.

Londres 26.—La proposicion de Mr. Coninghan rebajando de ocho mil á seis mil libras esterlinas la pension de la princesa real, ha sido desechada por 328 contra 14.

La de Mr. Maguire, rehusando el donativo de cuarenta mil, lo ha sido tambien por 361 contra 18.

Parece que el envenenamiento de que estuvo para ser victima el presidente de los Estados-Unidos, Mr. Buchanan, no fué casual, sino premeditado.

Paris 28.—El *Monitor* ha publicado un decreto fijando los derechos que se han de pagar por la importacion del azufre.

Se dice que ya están acordadas en Consejo de ministros todas las candidaturas para las

—Permitidme....

—No me interrumpais: era un joven sin conciencia, porque sabia que no podia casarse con aquella niña: no debiendo tocar la paz de aquel razon tranquilo, no debia hacer condebir sus ilusiones al bonrado viejo, no debia sacrificarse á sus caprichos el reposo de una familia.

El baron bajó la cabeza.

—En aquella misma ciudad habia otro joven, que no brillaba, que no tenia un exterior agradable, que no tenia bienes de fortuna. En su humilde condicion trabajaba constantemente á fin de procurarse algun medio de subsistencia para su porvenir. Su corazón estaba virgen: podia amar, pero no está ahí la cuestion; amaba en efecto sin atreverse á pedir nada, y esperar nada. ¿Comprendéis? Ahora ya puedo esplicarme mas abiertamente.

Cuando salisteis de la Universidad, todo el mundo decia que Carlota os amaba, y se creia cindidamente que, habiendo frecuentado su casa como un novio, volvereis en breve para casaros con ella. El pobre viejo me dijo cuánto os amaba, lo mucho que habia confiado en vos, y lo mucho que se habia engañado.

(e continuada.)